

FREIE LEBENSZEIT GESCHENKT!?



Nach meiner Lehrzeit, sie endete im Januar 1984, war es noch üblich, sich als guter Staatsbürger erst einmal um Deutschland zu kümmern. Damals hieß das für die meisten: „Absolviere den Wehrdienst und verfolge erst danach weiter deine beruflichen Ziele.“ Zu Zeiten des kalten Krieges war das nachvollziehbar und normal. Heute hat sich dieser Schritt glücklicherweise erledigt. Man kann geteilter Meinung sein über die Abschaffung der Wehrpflicht und einer Armee von Freiwilligen. Positiv ist aber jedenfalls zu bewerten, dass die Bedrohungsszenarien aus den Achtzigern heutzutage keinen jungen Mann mehr betreffen. So kann echte Lebenszeit deutlich freier eingeteilt werden. Bleibt zu hoffen, dass diese frei verfügbare Lebenszeit auch sinnvoll genutzt wird. Das kann natürlich auch soziales Engagement einschließen, so wie damals von den jungen Männern, die lieber Ersatzdienst leisten wollten, als einen Dienst mit der Waffe auszuführen. Ihnen wünsche ich jedenfalls tolle Ideen, auch wenn Ihnen die geschenkte Freizeit (Freiheit?) vielleicht nicht so deutlich auffällt.

Ihr

Elmar Held

Redakteur und Dipl.-Ing. für Versorgungstechnik

GUT ZU WISSEN

Aktuelles aus der Branche **4**

VON DER BAUSTELLE

Ihre Beiträge aus der Praxis **6**

VERNETZT

Surf-Tipps **8**

WIE FUNKTIONIERT EIGENTLICH...

Reinigender Wirbel **10**

SANITÄR

Der Nase nach, reicht nicht **12**

Das böse, böse Eckventil...? **16**

Ohne Karte läuft nix **18**

INHALT

HEIZUNG

Tauschen wir? **22**

Holz optimal verbrennen **26**

SPEZIAL

Eine wundersame Vermehrung **30**

GUT GEMACHT

Sicherheit – etwas für Weicheier? **34**

WISO-WISSEN

Insolvenzrecht (Teil 2) **36**

FIT IM FACH?

Rätsel / Fachfragen **38**

BERICHTSHEFT

Die thermoelektrische Zündsicherung **42**

Wartung einer Abwasser-Hebeanlage **44**

PRODUKTE

Neuheiten auf dem Markt **46**

FUNSITE

Cartoon / Funsite **50**

Impressum **50**